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La Alegría 
de la Pascua
Mons. Asenjo: “La Pascua es la fiesta 
primordial de los cristianos, la fiesta de 
la salvación y el tiempo por antonomasia 
de la felicidad y la alegría”
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agenda de la Semana

Domingo 12 Domingo de la Octava de Pascua o de la Divina Misericordia
Hch 4, 32,-35; Sal 117; 1 Jn 5, 1-6;  Jn 20, 19-31

Lunes 13

Miércoles 15 Hch 5, 17-26; Sal 33; Jn 3, 16-21

Jueves 16

Jr 20, 10-13; Sal 17; Jn 10, 31-42
Conferencia ´Padres felices, hijos felices´ en el COF diocesano 
del Aljarafe. 

Viernes 17

Hch 5, 27-33; Sal 33; Jn 3, 31-36
´La formación en las hermandades´, ponencia de Adrián Ríos y 
Milagros Ciudad, del II curso de Formación de Hermandades 
del Centro a las 20:30 h.

Sábado 18 Hch  5, 34-42; Sal 26; Jn 6, 1-15
•	 VI Encuentro de Diáconos del Sur de España en Huelva
•	 Conferencia ´Comunicar bien para ayudar mejor II´ en el 

COF de Dos Hermanas a las 17 h. 

San Hermenegildo 
Hch 4, 23-31; Sal 2; Jn 3, 1-8

Martes 14 San Martín I, Papa
Hch 4, 32-37; Sal 92; Jn 3, 5. 7b-15

Hijo de Leovigildo, rey arriano de los visigodos, se convirtió a 
la fe católica por mediación de San Leandro, obispo de Sevilla. 
Recluido en la cárcel por disposición del rey, al haberse negado 
a recibir la comunión de manos de un obispo arriano, el día de 
la	fiesta	de	Pascua,	fue	degollado	en	Tarragona	por	mandato	
de su propio padre, el año 586.

San Hermenegildo, mártir
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Carta del Arzobispo

Con la solemnidad de la Resurrección del Señor 
concluíamos el pasado domingo la Semana Santa. A lo largo 
de la octava hemos seguido proclamando las maravillas que 
Dios ha obrado a favor de su pueblo desde la creación del 
mundo y a lo largo de toda la historia de la salvación. Hemos 
cantado, sobre todo, el gran prodigio de la resurrección 
de Jesucristo, del que las otras maravillas eran sólo pálida 
figura.	 Jesucristo,	 la	 luz	 verdadera	 que	 alumbra	 a	 todo	
hombre, que pareció oscurecerse en el Calvario, alumbra 
en la cincuentena pascual con nuevo fulgor, disipando las 
tinieblas del mundo y venciendo a la muerte y al pecado. 
Jesucristo resucitado, brilla hoy en medio de su Iglesia e 
ilumina los caminos del mundo y nuestros propios caminos.

La resurrección del Señor es el corazón del cristianismo. 
Nos lo dice abiertamente San Pablo: “Si Cristo no resucitó, 
vana es nuestra fe... somos los más desgraciados de todos 
los hombres” (1 Cor 15,14-20). La resurrección del Señor 
es el pilar que sostiene y da sentido a toda la vida de 
Jesús y a nuestra vida. Ella es el hecho que acredita la 
encarnación del Hijo de Dios, su muerte redentora, su 
doctrina y los signos y milagros que la acompañan. La 
resurrección	del	 Señor	 es	 también	es	 el	más	firme	punto	
de apoyo de la vida y del compromiso de los cristianos, lo 
que	justifica	la	existencia	de	la	Iglesia,	la	oración,	el	culto,	la	
piedad popular, nuestras tradiciones y nuestro esfuerzo por 
respetar la ley santa de Dios.

Para algunos, la resurrección de Jesús es una quimera, 
un hecho legendario o simbólico sin consistencia real. 
No sería otra cosa que la pervivencia del recuerdo y del 
mensaje del Maestro en la mente y en el corazón de sus 
discípulos. Gracias a las mujeres, que ven vacío el sepulcro 
del Señor, y a los numerosos testigos que a lo largo de la 
Pascua contemplan al Señor resucitado, nosotros sabemos 
que esto no es verdad. La resurrección del Señor es el 
núcleo fundamental de la predicación de los Apóstoles. 
Ellos descubrieron la divinidad de Jesús y creyeron 
en Él, cuando le vieron resucitado. Hasta entonces se 
debatían entre brumas e inseguridades.

Ser cristiano consiste precisamente en creer que Jesús 
murió por nuestros pecados, que Dios lo resucitó para 
nuestra salvación y que, gracias a ello, también nosotros 
resucitaremos.	 Por	 ello,	 la	 Pascua	 es	 la	 fiesta	 primordial	
de	 los	 cristianos,	 la	fiesta	de	 la	 salvación	y	el	 tiempo	por	
antonomasia de la felicidad y la alegría. La resurrección 
de Jesús es el triunfo de la vida, la gran noticia para toda 

la humanidad, porque todos estamos llamados a la vida 
maravillosa de la resurrección. 

La fe en la resurrección no ocupa hoy el centro de 
la vida de muchos cristianos. Precisamente por ello, 
nuestro mundo es tan pobre en esperanza. Lo revelan 
cada día no pocas noticias dramáticas. La resurrección 
del Señor, sin embargo, alimenta nuestra esperanza. Gracias 
a su misterio pascual, el Señor nos ha abierto las puertas 
del	 cielo	 y	 prepara	 nuestra	 glorificación.	 Los	 cristianos	
esperamos “unos cielos nuevos y una tierra nueva”, en los 
que el Señor “enjugará las lágrimas de todos los ojos, donde 
no habrá ya muerte ni llanto, ni gritos, ni fatiga, porque el 
mundo viejo habrá pasado” (Apoc 21,4). 

Esta esperanza debe iluminar todas las dimensiones 
y acontecimientos de nuestra vida. Para bien orientarla, 
tenemos que aceptar esta verdad fundamental: un día 
resucitaremos, lo que quiere decir que ya desde ahora 
debemos vivir la vida propia de los resucitados, es decir, 
una vida alejada del pecado, del egoísmo, de la impureza 
y de la mentira;	 una	 vida	 pacífica,	 honrada,	 austera,	
fraterna, cimentada en la verdad, la justicia, la misericordia, 
el perdón, la generosidad y el amor a nuestros hermanos; 
una	vida,	por	fin,	 sinceramente	piadosa,	alimentada	en	 la	
oración y en la recepción de los sacramentos.

La resurrección del Señor debe reanimar nuestra 
esperanza debilitada y nuestra confianza vacilante. Esta 
verdad original del cristianismo debe ser para todos los 
cristianos manantial de alegría y de gozo, porque el Señor 
vive y nos da la vida. Gracias a su resurrección, sigue siendo 
el Enmanuel, el Dios con nosotros, que tutela y acompaña a 
su Iglesia “todos los días hasta la consumación del mundo”. 

Desde esta certeza, felicito a todas las comunidades de 
la Diócesis. Que el anuncio de la resurrección de Jesucristo 
os anime a vivir con hondura vuestra vocación cristiana. 
Así se lo pido a la Santísima Virgen,  que en estos días es 
más que nunca la Virgen de la Alegría. Que ella nos haga 
experimentar	a	lo	largo	de	la	Pascua	y	de	toda	nuestra	vida	
la alegría y la esperanza por el destino feliz que nos aguarda 
gracias a la resurrección de su Hijo. 

Para todos, mi saludo fraterno y mi bendición. Feliz 
Pascua de Resurrección.

Vivamos la 
alegría de la 

Pascua
Queridos hermanos y hermanas:

+ Juan José Asenjo Pelegrina
Arzobispo de Sevilla
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Actualidad

[EL BLOG DE PAPEL] Encuentro diocesano
de jóvenes cofrades
La Delegación de Pastoral 
Vocacional, en colaboración con 
la Delegación de Hermandades y 
Cofradías,  convoca a los jóvenes 
cofrades de Sevilla a un encuentro 
diocesano que tendrá lugar el 
sábado 18 de abril en el Seminario 
Metropolitano. La cita es a las diez 
y está previsto que el encuentro se 
desarrolle durante toda la mañana, 
hasta las dos de la tarde. 

El encuentro está dirigido 
principalmente a los grupos 
jóvenes de las hermandades de la 
Archidiócesis, tanto de penitencia 
como de gloria y sacramentales, 
con edades comprendidas entre 
los 15 y 35 años. El lema será 
‘Obra de tus manos’ y desde una 
óptica vocacional se tratará la 
presencia de Dios en el mundo a 
través de las manos, contando con 
el testimonio de distintos artistas 
sevillanos.

Tras	la	acogida	a	los	participantes	
y la oración inicial habrá una mesa 
redonda en la que participarán 
Marcelino Manzano, delegado 
diocesano de Hermandades y 
Cofradías; el escultor Juan Manuel 

Miñarro; Francisco Javier Gutiérrez, 
director de la Banda Municipal 
de Sevilla; la pintora Isabel Sola y 
el orfebre Fernando Marmolejo. 
La mesa redonda será moderada 
por el periodista Moisés Ruz, y 
posteriormente se celebrará la 
Eucaristía.

Los grupos jóvenes de las 
hermandades llevarán a 
este encuentro su banderín 
identificativo,	portarán	su	medalla	
y entregarán estampas de sus 
titulares con las que se realizará 
un mural. La participación 
debe	 confirmarse	 en	 el	 correo		
pastoralvocacional@archisevilla.
org.

VI Encuentro de diáconos
del Sur de España 
El sábado 18 de abril tendrá lugar 
en Huelva el VI Encuentro de 
diáconos del Sur de España. En él 
estará presente un nutrido número 
de la comunidad de diáconos 
permanentes de Sevilla. 

El lema del encuentro, que 
comenzará a las diez de la mañana 
en el Seminario de Huelva, será  ´El 
ministerio de los diáconos a la luz 
de las normas básicas y a la luz del 
Evangelio´ y el vicario general de 

la diócesis de Huelva, Francisco 
Echevarría, dará una conferencia a 
partir del lema de la jornada. 

Además habrá un tiempo de 
coloquio en el que los diáconos 
dialogarán sobre las posibilidades 
y limitaciones que encuentran en 
el ejercicio de la caridad, de la 
celebración y de la transmisión de 
la fe. La jornada concluirá con la 
celebración de la Eucaristía a las 
cinco de la tarde. 

@vat_insider_es: “Cada día son asesinados 10 cristianos por su fe en el mundo”. 

¿Fue Jesús una buena noticia para 
la mujer? ¿Cómo vivió con ellas? 

¿Cuál fue su conducta? Realmente 
fue	 revolucionaria	 en	 el	 contexto	
social de la mujer judía.

Jesús, rompiendo tabúes y 
costumbres anteriores, acepta 
entre sus discípulos y seguidores 
a las mujeres. ¡Y le siguieron hasta 
el calvario!  Destruye la imagen de 
mujer-objeto al servicio del placer 
del hombre y de la procreación.  
Jesús se acerca a las prostitutas como 
a una persona necesitada y le ayuda 
a descubrir su dignidad, reconocer su 
pecado y buscar su liberación. 

Tuvo	 amigas	 como	 Marta	 y	 María.	
Curó a las mujeres: la hija de la 
mujer sirofenicia, María Magdalena, 
una mujer encorvada… Incluso 
tocándolas, gesto totalmente 
prohibido	para	un	rabino.	Defiende	a	
una mujer adúltera de las acusaciones 
hipócrita de los varones y se deja 
besar por una prostituta.

Leer el Evangelio queriendo 
encontrarnos con la mujer es 
encontrarnos con la misericordia de 
Dios,	que	elevó	a	María	a	la	máxima	
dignidad: ser madre de Jesús.

Hablar del tema de la mujer es para 
mí algo apasionante y mucho más si 
es en relación con Jesús. Desde mi 
ser	 de	mujer	me	 siento	 identificada	
con el tema, y más como  religiosa 
Mercedaria Misionera de Bérriz ya 
que nuestro carisma es la liberación. 

Que	esta	reflexión,	hombre	o	mujer,	
nos impulse a encontramos con 
Jesús, que en Samaria dialogó con  
la mujer y  nos llenó de entusiasmo; 
en Betania, con María y Marta nos 
habló de amistad y en el jardín de 
la Resurrección, con Magdalena, nos 
envía a ser testigos de su Reino de 
Amor.

Pilar Azcárate

La mujer y Jesús
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[TESTIGOS DE LA FE]

Día de las familias
en el Seminario
El tradicional día de las familias 
tendrá	 lugar	el	próximo	domingo	
19 de abril en el Seminario 
Metropolitano, y será presidido por 
el arzobispo de Sevilla, mons. Juan 
José Asenjo. Será una ocasión para 
el encuentro de padres, hermanos 
y abuelos de los seminaristas con 
el arzobispo, los formadores y la 
comunidad	de	Hermanas	Teatinas	
que reside en el Seminario. 

A la una de la tarde se celebrará 
una Eucaristía y después habrá un 
almuerzo compartido. Ese día, el 

arzobispo entregará un recuerdo 
a los padres de los diáconos que 
serán ordenados sacerdotes en 
junio, como agradecimiento por 
haber entregado la vida de un hijo 
a la Iglesia. 

El Rey visita la Semana 
Santa de Sevilla

El Rey de España visitó Sevilla el 
pasado Lunes Santo y presenció 
las estaciones de penitencia de 
algunas hermandades de ese día. 
Felipe VI se dirigió a la Delegación 
del	 Gobierno,	 desde	 cuya	 Torre	
Sur contempló el paso de la 
hermandad de Santa Genoveva, en 
compañía del arzobispo de Sevilla 
y diversas autoridades locales 
y autonómicas. Posteriormente 
siguió desde el palquillo de 
la Campana el paso de tres 
corporaciones del Lunes Santo.

No fue la única visita destacada 
durante la Semana Santa. El 
cardenal William J. Levada, 

arzobispo emérito de San 
Francisco (EE.UU.) participó en las 
celebraciones	de	los	Santos	Oficios	
de la Catedral, invitado por mons. 
Juan José Asenjo. El cardenal 
Levada estuvo acompañado por 
mons. John Vlazny, arzobispo 
emérito de Portland; y mons. 
Charles Murphy, antiguo rector del 
Pontificio	Colegio	Norteamericano	
de Roma. Además, siguieron de 
cerca las estaciones de penitencia 
entre el Miércoles y el Sábado 
Santo. Mons. Levada sustituyó 
al cardenal Ratzinger, al ser 
nombrado Papa, al frente de la 
Congregación para la Doctrina de 
la Fe, hasta el año 2012.

@Pontifex_es: “¡Cristo ha resucitado! ¡Cristo vive y camina con nosotros!”

Antonio Jesús nació 
en Huelva el 31 de 
diciembre de 1896 y 
fue bautizado el 7 de 
enero. A los 12 años 
inició sus estudios eclesiásticos en el 
Seminario General de Sevilla que se 
prolongaron hasta 1921. 

Con 23 años recibió la Sagrada 
Orden del Presbiterado y en todos 
los informes se reiteraba su piedad, 
frecuencia en la recepción de los 
sacramentos y, sobre todo, su 
fundada vocación al sacerdocio. 

En marzo de 1921, sin haber 
concluido sus estudios eclesiásticos 
fue nombrado coadjutor de 
la parroquia de Ntra. Sra. de 
Consolación,  de Cazalla de la Sierra. 
Diez años más tarde fue nombrado 
ecónomo de la misma, siendo esta 
la única parroquia que atendió hasta 
su muerte.

“Trataba	 a	 los	 pobres	 como	 si	
fueran de su familia”, decían de él. 
De coadjutor formó una banda de 
música con jóvenes humildes para 
que recibieran alguna formación 
cultural y ayuda personal y ya de 
ecónomo revitalizó la vida parroquial 
y reorganizó las hermandades. 

En 1936, con la sublevación militar, 
unos vecinos buscaron al siervo de 
Dios para llevarlo a Sevilla pero él 
no quiso abandonar su parroquia 
ni feligresía. Ese mismo día lo 
detuvieron  y encarcelaron. El 5 de 
agosto los presos de la cárcel fueron 
acribillados a balazos. 

“Dígale usted a mi hermana –encargó 
a uno de sus guardianes de prisión- 
que si se salva que no se cebe en 
nadie. Si van a pedirle un pedazo de 
pan, o un vaso de agua, si no tiene 
más que eso, que se lo dé”.

Siervo de Dios 
Antonio Jesús Díaz Ramos, Pbro. 
Ecónomo de la parroquia de Ntra. Sra, 
de la Consolación, Cazalla de la Sierra.
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“La llamada de Dios
se produce cuando Él quiere”

Recientemente se celebró la Jornada de Puertas Abiertas del Seminario Menor, una institución 
por la que ha pasado una treintena de adolescentes con un horizonte común: discernir el 
germen de su vocación, madurar una llamada que puede llevarles a consagrar sus vidas a Dios 
a través del ministerio sacerdotal. Ni es un caso único en España ni es el primero de Sevilla. 
En la actualidad, siete jóvenes procedentes de este centro diocesano se preparan para el 
sacerdocio en el Seminario Mayor.

SEMINARIO MENOR DE SEVILLA

“Se necesita mucha valentía, 
audacia y generosidad para 
decir sí al Señor en una sociedad 

tan secularizada como la nuestra”.
Con estas palabras, el arzobispo 
de Sevilla destacaba el paso dado 
por los primeros alumnos -y sus 
familiares- del Seminario Menor de 
Sevilla, en una misa que se celebró 
el 24 de septiembre de 2011. En esta 
Eucaristía, mons. Asenjo Pelegrina 
marcó el camino a seguir por la 
institución: “que el centro que hoy 
inauguramos sea un seminario-
seminario, sin equívocos ni rebajas, 
con unos objetivos claros y un camino 
formativo nítido, el que marcan los 
documentos de la Santa Sede y de 
nuestra Conferencia Episcopal”.

Como recordara el arzobispo 
en aquella jornada inaugural, 
“el Seminario Menor no es una 
institución	ni	injustificada	ni	arcaica”,	
y buena prueba de ello es que 
Sevilla se ha sumado a la iniciativa 
emprendida anteriormente por otras 
45 diócesis en el resto de España. 
Tampoco	se	trata	de	una	experiencia	
novedosa en la Archidiócesis 
de Sevilla, donde ya funcionó, 
concretamente en Sanlúcar de 

Barrameda (Cádiz) y Pilas (Sevilla), 
en esta última localidad entre 1959 
y 1975. De forma interina, y hasta 
que concluyó la construcción del 
Seminario de Pilas, el Menor se 
repartió entre Sanlúcar de Barrameda 
y su emplazamiento actual, en 
San Juan de Aznalfarache, junto al 

mirador del Sagrado Corazón.

Este curso son ocho los jóvenes 
que conforman la comunidad del 
Seminario Menor de Sevilla. Junto 
a ellos, un equipo de formadores 
compuesto por los sacerdotes 
Javier Nadal y Andrés Ybarra, bajo 
la coordinación del rector Antero 
Pascual, atiende en todo momento 
las necesidades que se derivan 
de una vida de estudios, oración, 
convivencia y discernimiento, 
orientada desde el comienzo a un 
futuro ministerio sacerdotal. Los 
alumnos cursan estudios desde 
segundo de ESO a segundo de 

Javier Nadal: 
“El Seminario Menor es 

un hogar, una comunidad 
y un espacio de 

alegría, entusiasmo, 
entrega y vida”

Seminaristas en la inauguración del Seminario Menor en septiembre de 2011

El Espejo de la Iglesia de Sevilla: Viernes, a las 13.35 hs. Resumen de la actualidad diocesana. 
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Bachillerato y su procedencia es 
diversa -hermandades, parroquias, 
movimientos, etc- aunque todos 
tienen un objetivo común: descubrir 
cuál es la voluntad de Dios para sus 
vidas. Para ello, la Iglesia dispone 
en el Seminario Menor lo que Javier 
Nadal	 califica	 como	 “un	hogar,	una	
comunidad y un espacio de alegría, 
entusiasmo, entrega y vida”.

¿La llamada tiene edad?

“La llamada de Dios se produce 
cuando Él quiere y no cuando 
queremos o pretendemos programar 
nosotros. Que Dios llama es una 
realidad incuestionable  y que lo 
hace cuando quiere también”. Este 
es el argumento con el que Nadal 
sale al paso de una de las dudas 
habituales en torno a esta institución: 
la juventud de los seminaristas, 
cuyas edades oscilan entre los 13 y 
18 años. Añade que “cada uno tiene 
su tiempo y su circunstancia, y Dios 
sabe muy bien lo que hace con cada 
uno de nosotros”. Él ha vivido el 

nacimiento de esta institución y ha 
acompañado el proceso vocacional 
de los casi 30 jóvenes que han 
pasado por el Seminario Menor 
desde septiembre de 2011. Javier 
Nadal destaca, con una satisfacción 
que ni quiere ni puede evitar, el 
hecho de que “gracias a Dios, diez 
de ellos han seguido su camino 
de discernimiento de la vocación 
sacerdotal”.

En los testimonios de estos futuros 
sacerdotes se evidencia que aquella 
decisión “valiente, audaz y generosa”, 
como	 la	califica	el	 arzobispo,	 fue	 la	
acertada. Pedro está en primero de 
Teología	 y	 afirma	 que	 el	 Seminario	
Menor “ha sido todo un regalo de 

Dios para conmigo”. Fran, Antonio 
y Luis María dieron el paso junto 
a él y echan la vista atrás no sin 
cierta nostalgia. Antonio recuerda 
que fueron “dos años en los que 
he aprendido a rezar con más 
profundidad, a enamorarme más 
de Cristo y, sobre todo, a ser mejor 
cristiano cada día”. Luis María va 
más allá y recomienda “a todos los 
chavales que estén dudando que 
den el paso, que se fíen de Dios”. 
Eduardo y José Rubén ya están en 
segundo curso. Éste último no duda 
al reconocer que su paso por el 
Seminario	Menor	“supuso	un	auxilio	
en mi vida” y, por su parte, Eduardo 
subraya “la ayuda de dos sacerdotes 
que, como buenos padres, nos 
acompañaron y guiaron hacia el 
Señor”.

Clases, estudio, convivencia, 
oración…

Aquellos “gérmenes de vocación” 
manifestados en la preadolescencia

(Continúa en la página siguiente)

Todos los seminaristas 
tienen un objetivo común: 

descubrir cúal es 
la voluntad de Dios 

para sus vidas

Iglesia Noticia Sevilla: Domingos, a las 9.45 hs. Informativo diocesano. COPE Sevilla: 837 AM y 99.6 FM



Iglesia en Sevilla
8

Reportaje

han sido encauzados con una lógica 
formativa y unas rutinas adecuadas 
a sus edades. Nadal destaca que 
no llevan una vida muy distinta a 
la que se corresponde con chicos 
como ellos. “Se levantan temprano 
para ir a sus colegios, regresan para 
comer y tras un tiempo de descanso 
se ponen a estudiar -aquí tienen 
profesores de apoyo- hasta las ocho, 
que es cuando van a la capilla para 
tener un rato de oración previo a 
la	 celebración	 de	 la	 Eucaristía.	 Tras	
la cena, convivencia y a descansar, 
que la jornada siguiente comienza 
temprano”.

Los seminaristas siguen este horario 
hasta el sábado a mediodía, que 
es cuando van a sus casas. “El 
contacto de los formadores con las 
familias es frecuente, y siempre hay 
momentos para comentar la marcha 
del seminarista. Además –subraya- 
estar	en	casa	casi	todos	los	fines	de	
semana les permite estar con sus 
amigos y seguir formándose en su 
parroquia a través del testimonio y 
los consejos de su párroco”.

1.142 alumnos en los centros de 
España

Este curso hay 46 seminarios menores 
activos en España, si bien no todos 
siguen el mismo plan formativo y 
vocacional, y la denominación de los 

mismos puede variar. Antero Pascual 
explica	que	los	que	ingresan	“en	un	
Menor como el nuestro” tienen claro 
que “se trata de un paso previo al 
Seminario Mayor, con el sacerdocio 
en su horizonte vital”. 

Hay otros casos en los que los 
alumnos	 pasan	 solo	 algunos	 fines	
de semana en el seminario, otros 
centros sin internado, etc. Además, 
el porcentaje de transferencia de 
seminaristas menores al Mayor 
es superior cuando parten de un 

modelo de internado como el que se 
ha puesto en práctica en Sevilla. Un 
dato positivo: los seminarios mayores 
de España se han nutrido este curso 
de 41 alumnos procedentes de los 
seminarios menores, la misma cifra 
registrada el curso pasado. El de 
Sevilla es uno de los que aporta más 
seminaristas al Mayor: el pasado 
curso tres y este cuatro. Córdoba 
con seis, y Orense y Valencia con 
cinco, son las diócesis que preceden 
a Sevilla en este cómputo. El centro 
diocesano de Getafe es el que cuenta 
con más alumnos, 101, seguido del 
de Madrid, con 82. 

En Andalucía, de las ocho diócesis 
que cuentan con estos centros 
formativos, Málaga es la que 
presenta un mayor alumnado, 81, 
seguida de Córdoba con 54. Según 
los datos ofrecidos por la Conferencia 
Episcopal Española con motivo del 
Día del Seminario, en nuestro país 
hay 1.142 jóvenes preparándose 
en seminarios menores y colegios 
diocesanos, 32 más que el pasado 
curso.

Antero Pascual: “Se trata 
de un paso previo al 

Seminario mayor, 
con el sacerdocio 

en su horizonte vital”

(Viene de la página anterior)

@eej2015: ¿No sabes qué es el #EEJ2015? Entra en http://www.eej2015.com/es/que-es/  y descubre todo lo 
que se está preparando para miles de jóvenes como tú. 
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Actualidad

[EL ARZOBISPO RESPONDE]

En realidad yo nunca estoy solo. 
Quien reza y quien tiene la suerte 
de tener al Señor muy cerca, 
en el oratorio como es mi caso, 
no tiene nunca la sensación de 
estar solo. Allí acudo al comienzo 
de cada día, cuando el día 
acaba y muchas otras veces en 
demanda de luz cuando surgen 
las	 dificultades.	 	 Por	 otra	 parte,	
un servidor tiene cerca al obispo 

auxiliar,	 a	 los	 vicarios	 y	 demás	
colaboradores, que me ayudan 
en las tareas ordinarias y muy 
especialmente cuando aparecen 
los problemas y hay que adoptar 
decisiones	complejas.		Todos	ellos	
son muy competentes, entregados 
y generosos. Ellos me ayudan 
grandemente en el gobierno 
pastoral de la Archidiócesis y les 
estoy muy agradecido.  

¿Cómo es la soledad de un obispo ante los graves 
problemas que se le presentan y a la hora de tomar 
decisiones importantes?

Manda tu consulta al arzobispo al 
correo iglesiaensevilla@archisevilla.org

Sínodo 
de la 

familia

Con frecuencia las familias se 
sienten abandonadas por el 
desinterés y la poca atención 
de las instituciones. Las 
consecuencias negativas desde el 
punto de vista de la organización 
social son evidentes: de la crisis 
demográfica	 a	 las	 dificultades	
educativas, de la fatiga a la hora 
de acoger la vida naciente al 
sentir la presencia de los ancianos 
como un peso, hasta el difundirse 
de un malestar afectivo que a 
veces llega a la violencia.  El 
Estado tiene la responsabilidad de 
crear las condiciones legislativas 
y laborales para garantizar el 
futuro de los jóvenes y ayudarlos 
a realizar su proyecto de formar 
una familia.

Lineamenta 6 de la XIV Asamblea 
General Ordinaria sobre el tema 

‘La vocación y la misión de la 
familia en la Iglesia y en el mundo 

contemporáneo’.

Encuentro Europeo de Jóvenes 
en Ávila 
Del 5 al 9 de agosto Ávila acogerá 
el Encuentro Europeo de Jóvenes 
(EEJ´15), al que están convocados 
todos los jóvenes de entre 14 y 35 
años a participar. 

La inscripción al encuentro 
debe hacerse a través de la 
Delegación de Pastoral Juvenil 
(pastoraljuvenilsevilla.org). Incluye 
alojamiento	 sencillo,	 excursiones	 y	
las comidas de esos días. 

El precio de la inscripción general 
será de 100€ si se formaliza antes 
del 15 de junio. La que se realice más 
tarde tendrá un coste de 120€.  

Para el encuentro hay programados 
diferentes itinerarios con los que 
se pretende acercar a los jóvenes 
a	Teresa	y	 su	entorno	visitando	 los	
lugares teresianos de la ciudad. 
Además, habrá conciertos y vigilia 
de oración la última noche.

Escuela de familia y taller para padres
El Centro de Orientación Familiar 
(COF) diocesano del Aljarafe 
organiza la conferencia ´Padres 
felices hijos felices´, a cargo de la 
terapeuta familiar Mariló Fernández. 
Tendrá	lugar	el	viernes	17	de	abril	en	
el marco de la Escuela de Familia de 
este centro. 

Por su parte, el COF de Dos Hermanas 
organizará, el sábado 18 a las cinco 
de la tarde, la ponencia ´Comunicar 
bien para ayudar mejor II´, que forma 
parte	 del	 Taller	 de	 Padres	 de	 este	
COF. Será en la parroquia Ave María 
y San Luis de Dos Hermanas (Avda. 
de Andalucía, 167). 

@prensaCEE: ¿Has leído las cartas del Papa con motivo del V Centenario del nacimiento de #SantaTeresa? 
#FelicidadesTeresa http://t.co/djC8BLMoSO
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La Luz del mundo...

Lecturas del Domingo II SEMANA DE PASCUA. II	SEMANA	DEL	SALTERIO

Primera lectura 
Hechos de los Apóstoles 4, 32,-35
Todos	pensaban	y	sentían	lo	mismo
Salmo responsorial 
Salmo 117, 2-4. 16ab-18. 22-24
Dad gracias al Señor porque es bueno, porque es eterna su misericordia
Segunda lectura 
1 Juan 5, 1-6
Por la resurrección de Jesucristo de entre los muertos nos ha hecho nacer de 
nuevo para una esperanza viva

EVANGELIO

Al anochecer de aquel día, el día 
primero de la semana, estaban los 
discípulos en una casa con las puertas 
cerradas, por miedo a los judíos. Y en 
esto entró Jesús, se puso en medio y les 
dijo: “Paz a vosotros”. Y, diciendo esto, 
les enseñó las manos y el costado. Y los 
discípulos se llenaron de alegría al ver 
al Señor. Jesús repitió: “Paz a vosotros. 
Como el Padre me ha enviado, así  
también os envío yo”. Y, dicho esto, 
exhaló	su	aliento	sobre	ellos	y	les	dijo:	
“Recibid el Espíritu Santo; a quienes 
les perdonéis los pecados, les quedan 

perdonados; a quienes se los retengáis, 
les quedan retenidos”. 
Tomás,	 uno	 de	 los	 Doce,	 llamado	 el	
Mellizo, no estaba con ellos cuando 
vino Jesús. Y los otros discípulos le 
decían: “Hemos visto al Señor”. Pero él 
les contestó: “Si no veo en sus manos la 
señal de los clavos, si no meto el dedo 
en el agujero de los clavos y no meto la 
mano en su costado, no lo creo”. 
A los ocho días, estaban otra vez dentro 
los	discípulos	y	Tomás	con	ellos.	Llegó	
Jesús, estando cerradas las puertas, se 
puso en medio y dijo: “Paz a vosotros”. 

Luego	 dijo	 a	 Tomás:	 “Trae	 tu	 dedo,	
aquí tienes mis manos; trae tu mano 
y métela en mi costado; y no seas 
incrédulo, sino creyente”. Contestó 
Tomás:	 “¡Señor	 	 mío	 y	 Dios	 mío!”.	
Jesús le dijo: “¿Porque me has visto 
has creído? Dichosos los que crean sin 
haber visto”. Muchos otros signos, que 
no están escritos en este libro, hizo 
Jesús a la vista de los discípulos. 
Estos se han escrito para que creáis 
que Jesús es el Mesías, el Hijo de Dios, 
y para que, creyendo, tengáis vida en 
su nombre.

Evangelio según san Juan 20, 19-31

Apuntes para orar con la Palabra
1. ¿Experimentas	en	tu	vida	la	presencia	del	resucitado	como	paz	que	disipa	tus	miedos?
2. ¿Crees que el modo pleno del encuentro con Cristo es su presencia real en la Eucaristía, o te aferras a las imágenes 
por la necesidad de ver?
3. Inhabitado	por	el	Espíritu	desde	tu	bautismo.	¿Tienes	conciencia	de	haber	sido	recreado	en	Cristo?

Comentario bíblico                                                            -Pablo Díez, sacerdote-

El relato evangélico pone de 
manifiesto	 un	 aspecto	 clave	 en	 el	
nacimiento de la fe pascual: la relación 
entre el ver y el creer. El evangelista, 
al situar las apariciones de las que 
son	 beneficiarios	 los	 discípulos	 y	
Tomás	en	el	primer	día	de	la	semana	
(domingo), anticipa que la relación de 
los creyentes con el Resucitado será 
sacramental, mediada por la fe. El 
creer es requisito indispensable para 
“nacer de Dios” (1Jn 5,1) a una nueva 
vida	 cuyo	 distintivo	 externo	 es	 la	
comunión fraterna (Hch 4,32). La paz 
de Jesús, repetida como acentuación 
teológica, es el saludo pascual que 

hace superar todo miedo e impulsa 
a la misión, porque lleva consigo el 
don de la salvación prometido en los 
discursos de despedida (Jn 14,27). 
Los signos de la Pasión muestran la 
continuidad	 entre	 el	 crucificado	 y	
el resucitado, al tiempo que indican 
que el don del Espíritu es fruto del 
sacrificio	de	Cristo.	
El	gesto	de	Jesús	(exhalar	el	aliento)	
es el signo de una nueva creación 
(Gn 2,7); con el don del Espíritu que 
proviene del resucitado surge un 
nuevo mundo, y con el envío misionero 
de los discípulos se inaugura un 
nuevo	 Israel	 que	 experimenta	 la	

presencia de aquel 
que es propiciación 
por los pecados y 
encomienda a la Iglesia, 
tanto el rechazo del pecado, como 
la acogida y rehabilitación del 
pecador arrepentido que se adhiere 
a la palabra de Jesús. Juan presenta 
la	 experiencia	 de	 Tomás	 como	
enseñanza para las generaciones 
posteriores de creyentes llamados 
por Cristo a repetir, por la fe, la 
confesión del apóstol. Creer sin haber 
visto es, por tanto, el privilegio del 
tiempo pascual por él que se alcanza 
la	expresión	acabada	de	la	fe.



Iglesia en Sevilla
11

...La sal de la tierra

El domingo 12 en Testigos Hoy entrevista a la misionera Mª Jesús Pérez y reportaje sobre las Jornadas 
Católicos y Vida Pública 2015. http://blogs.canalsur.es/testigoshoy/  

¿Es lo mismo un seglar que un miembro del clero 
secular? ¿Es lo mismo seglar que laico?

Seglar es todo aquel bautizado que no ha tomado voto alguno en tanto que el 
clero secular hace mención a los ordenados (diáconos y presbíteros) formados 
en seminarios diocesanos sin adscripción a prelatura, orden o instituto religioso 
alguno. 

Seglar es sinónimo de laico, palabra que va poco a poco ganando terreno, sobre 
todo, a  partir del Concilio Vaticano II y su importante reivindicación de la labor 
del laicado. 

Desde que ingresó en el noviciado 
sintió la inquietud por la vida 
misionera, y reconoce que “vivir 
claramente entre los jóvenes más 
pobres de la tierra me seducía”. 
Antonio Herrera está cumpliendo 
este sueño en África, donde 
lleva casi media vida, siete años 
en	 Togo,	 cuatro	 en	 Benin,	 seis	
en Mali, cuatro en Burkina Faso 
y, desde 2014, nuevamente en 
Benin, concretamente en su capital 
económica, Cotonu.

A pesar de este intenso recorrido, 
este sacerdote salesiano no ha 
olvidado que sus raíces están en 
Alcalá de Guadaíra, en el barrio de 
El Castillo, donde nació y descubrió 
la primera llamada de Dios: “Fueron 
los salesianos que vivían en nuestro 
barrio los que verdaderamente 
alimentaron mi vocación. El 
testimonio de una vida entregada 
entre la gente pobre desde la fe 
en Jesucristo y el carisma de Don 
Bosco me impactó y me marcó para 
siempre desde mi infancia”. Desde 
los 15 años venía “rumiando” hacerse 
salesiano, y a los 18, después del 

COU, ingresó en la Congregación.

Su misión en Benin, a la que está 
entregada en cuerpo y alma, 
es intensa. La comunidad está 
formada por tres sacerdotes y un 
joven en formación –“soy el único 
blanco de los cuatro”– que tiene 
encomendadas distintas misiones en 
un barrio popular de Cotonu llamado 
Zogbo: la parroquia de San Antonio 
de Padua, la escuela profesional ‘San 
Juan Bosco’ –que cuenta con unos 
500 muchachos con edades entre 
los 15 y 25 años– y el oratorio ‘Don 

Bosco’, donde se dan cita niños y 
jóvenes muy humildes. Reconoce 
que el trabajo es desbordante ya 
que “los catecúmenos y bautizados 
cada año se cuentan por miles”, 
pero	 su	 principal	 gratificación	
está en encontrar a Dios en estos 

proyectos.	“Tengo	una	constatación,	
la fe cristiana y el carisma de Don 
Bosco son instrumentos válidos para 
muchas personas, y eso me llena 
de alegría. Es ahí donde veo que 
Dios es más grande que nuestras 
actividades”.

Antonio Herrera se considera a 
sí mismo “sencillo, trabajador, 
fiel,	 afectuoso,	 algo	 despistado	 y	
nervioso”. Alguien a quien el amor 
por la juventud pobre y abandonada 
le pierde.

ANTONIO HERRERA MARTÍNEZ
Misionero salesiano

“El amor por la juventud pobre 
y abandonada me pierde”

Alcalá de Guadaíra, 1961

23 años de misionero 
en la provincia de África 
Occidental Francófona

“El testimonio de una vida 
entregada entre la gente y 
el carisma de Don Bosco 
me impactó y me marcó 

para siempre”
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En el techo del 
anteoratorio del Palacio 
Arzobispal de Sevilla, 
se encuentra esta gran 
pintura de la Asunción de 
la Virgen	(5,40	x	1,86	cm),	
realizada por Matías de 
Arteaga y Alfaro (1633- 
1703).

Matías de Arteaga 
fue un artista nacido 
en Villanueva de los 
Infantes (Ciudad Real), 
pero que pronto pasó a 
la Escuela Sevillana de 
Pintura. Aunque en sus 
obras se da una cierta 
influencia	 de	 Murillo	 y	
Valdés Leal, se advierte 
una tendencia hacia el 
decorativismo, que se 
aprecia en los elementos 

arquitectónicos que en 
ellas coloca. 

Esta pintura de la 
Asunción de la Virgen 
la realizó entre 1663 
y 1669, y parece que 
tuvo como modelo la 

Inmaculada de Loja, obra 
de Murillo fechada hacia 
1660 (según piensan los 
profesores Valdivieso y 
Serrera).	 Como	 afirma	 el	
profesor	 Teodoro	 Falcón,	
“la corte de los ángeles 

incluida la de ángeles 
músicos, recuerdan al 
Murillo juvenil (el de la 
Virgen entregando el 
rosario a Santo Domingo) 
y sobre todo a Roelas, el 
renovador de la pintura 
sevillana…”

La	 figura	 de	 la	 Virgen	
aparece elevada y como 
aupada por gran cantidad 
de ángeles, que llegan 
desde la parte baja del 
cuadro a lo más alto. Allí 
se	 encuentra	 la	 Trinidad	
expectante	ante	la	llegada	
de la Virgen, que sube 
al cielo. La misma forma 
alargada del cuadro hace 
que aparezca el sentido 
ascensional de la obra, 
en la que se conjuntan, 
entre nubes y grupos de 
ángeles, la tierra con el 
cielo. 

Alrededor de la pintura 
central de la Virgen, 
Matías de Arteaga ha 
pintado en el techo un 
apostolado que la rodea. 

La forma alargada 
del cuadro hace 
que aparezca el 

sentido ascensional 
de la obra

LA ASUNCIÓN DE LA VIRGEN 
Palacio Arzobispal de Sevilla


